



Communiqué

Pour diffusion immédiate

le novembre 30, 2022

Les bénéfices prévus de la Société des loteries et des jeux de l'Ontario pour les exploitants de casinos privés diminuent de près de 320 M\$ par année, selon la vérificatrice générale

(Toronto) La Société des loteries et des jeux de l'Ontario (OLG) a revu ses prévisions de recettes annuelles tirées des jeux à la baisse : ils sont passés de 6,4 milliards à 5,4 milliards de dollars pour 2024-2025. Ainsi, les profits vont probablement chuter de près de 320 millions de dollars par année. Dans son *Rapport annuel 2022*, la vérificatrice générale Bonnie Lysyk affirme que la perte de revenus est attribuable au fait qu'OLG n'oblige pas les exploitants de casinos privés à respecter leurs engagements contractuels.

Par exemple, en 2019, OLG a renégocié une réduction de sa part des recettes sur 10 ans, qui est passée de 5,8 milliards à 4 milliards de dollars, avec l'exploitant de casinos de l'Ouest du Grand Toronto. « Il n'y a aucune justification raisonnable pour la réduction par OLG des montants auxquels cet exploitant privé s'était engagé contractuellement en 2018, soit un an plus tôt, déclare Mme Lysyk. De plus, le contrat aurait été octroyé à un autre exploitant de casino si l'exploitant de l'Ouest du Grand Toronto avait initialement présenté une projection de revenus de 4 milliards de dollars. »

L'audit a également révélé qu'OLG fonde ses espoirs d'un avenir meilleur sur un apport constant de recettes tirées de ses loteries, malgré le vieillissement de la population adepte de loteries et la baisse d'intérêt des jeunes.

Le rapport portait sur les machines à sous qui, selon les normes de la Commission des alcools et des jeux de l'Ontario (CAJO), devraient reverser 85 % des paris à titre de gains pendant la durée de vie de chaque machine. Elle a conclu que ni la CAJO ni OLG ne surveillaient les paiements, et qu'elles se fiaient plutôt aux exploitants de casinos pour signaler tout problème.

« La CAJO affirme qu'en appliquant ce système d'autosurveillance, elle adhère à une philosophie réglementaire moderne, rapporte Mme Lysyk. J'ai été surprise d'apprendre que l'inspection physique des machines à sous visant à confirmer qu'elles sont connectées à un système de surveillance et qu'elles versent bien 85 % des gains à long terme ne faisait plus partie de l'approche réglementaire. »

Les casinos pourraient également améliorer leurs efforts dans la lutte contre le blanchiment d'argent. Dans le cadre de l'audit, des clients mystères ont confirmé à quel point il était facile de blanchir de l'argent. Ils ont été en mesure d'obtenir des chèques de casino pour des montants élevés, sans que personne ne vérifie la provenance de l'argent.

L'audit a également révélé qu'OLG ne mesure pas ses progrès en matière de jeu responsable et ne produit pas de rapport à ce sujet.

Le rapport d'audit comporte 25 recommandations aux fins d'amélioration.

Renseignements :
Bonnie Lysyk
Vérificatrice générale
(647) 267-9263

Le rapport est accessible à l'adresse www.auditor.on.ca

 @OntarioAuditor

Le Bureau de la vérificatrice générale de l'Ontario est un bureau indépendant de l'Assemblée législative qui mène des audits de l'optimisation des ressources et des audits financiers du gouvernement provincial et de ses ministères et organismes. Il audite également les organismes du secteur parapublic qui reçoivent un financement provincial. Sa vision est d'offrir une valeur et un niveau d'assurance exceptionnels aux députés à l'Assemblée législative, au Comité permanent des comptes publics et à l'ensemble de la population ontarienne en faisant un travail de haute qualité qui favorise la responsabilisation, l'optimisation des ressources et une gouvernance efficace dans le secteur public de l'Ontario.